



Modalités institutionnelles de préparation des produits de santé liquides en secteur interventionnel en peropérateur

Mise en place d'un code d'utilisation de cupules stériles



A. Gougard, C. Law-Ki, R. Pretot, F. Grappin, M-P. Guenfoudi, N. Garnier, C. Sgro

CHU de Dijon – antoine.gougard@chu-dijon.fr

CONTEXTE

En secteur interventionnel : pratiques de préparation des produits de santé liquides non procédurées et hétérogènes selon les utilisateurs et les interventions

- 219 erreurs médicamenteuses recensées au niveau national
- 4 erreurs médicamenteuses dont 1 grave au CHU de Dijon

**ERREURS LIÉES À
L'UTILISATION DE CUPULES**

OBJECTIF

Décrire la démarche pluridisciplinaire ayant permis d'aboutir à des modalités institutionnelles de préparation peropératoire des produits de santé liquides en secteur interventionnel

M E T H O D E

- 1 Recueil des erreurs médicamenteuses → Déclarées à la Gestion des Risques
- 2 Analyses systémiques → Discutées en Comité de Retour d'Expérience
- 3 Recherche de solutions
 - Littérature : aucune solution proposée
 - Nationale : proposition de la HAS non praticable
 - Réflexion collective avec le personnel soignant du CHU
- 4 Définition d'un code couleur et volume pour l'utilisation des cupules...
... et rédaction d'un mode opératoire
- 5 Tests en situations réelles
- 6 Validation → COMEDIMS
 - Procédure générale institutionnelle
 - Affiche avec code d'identification + Mode opératoire
- 7 Référencement pharmaceutique de sets de cupules stériles double emballage

Diffusion dans les blocs opératoires

R E S U L T A T S



- Procéduré
- Sécuritaire
- Reproductible
- Ergonomique

DISCUSSION - CONCLUSION

Malgré une proposition de la HAS, aucune solution praticable n'a été retrouvée au niveau national. Notre démarche institutionnelle d'homogénéisation des pratiques s'inscrit dans la diminution des risques associés aux soins et pourrait s'appliquer à plus grande échelle.